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第８回豊明市二村台地区新設校開設準備委員会 

 
  日   時 令和２年１０月２１日（水） 午後６時３０分から午後８時００分 
  場   所 豊明市役所分庁舎 ２階 会議室１ 
  出 席 者 土屋武志委員長、下出修史副委員長、近藤芳樹委員、小島博司委員、栗永彩香委員 

加藤貴稔委員、古川和男委員、佐藤敬子委員、川地正晃委員 
  欠 席 者 無 
  事 務 局 教育部長、学校支援室長、学校教育課長、学校教育課職員 
  傍聴の有無 無 

議   題 １ 協議事項 

校歌作成について 

二村台小学校開校に向けた検討について 

        ２ 報告事項 

校舎改修工事の進捗状況について 

閉校行事について 

その他の報告について 見守り活動について 

        ３ その他 

          
 
  議 事 録（要旨） 

 
１ 委員長 あいさつ 

１年の半分以上が経過しましたが、ようやくこうして無事に開催することができました。新型

コロナウイルスに対応する学校も大変ですが、それと同時進行で新設校開設という二重に大変な

お仕事をされており、新設校開設準備委員も含め、そのご苦労に感謝しております。このメンバ

ーが、新設校の基礎となりますので、新しい学校を見据えて、この委員会を進行させていただい

て、新しい学校ができましたら、皆さんが中心になって新設校を盛り上げていただけたらと思い

ます。本日は議題が多くありますが、慎重な審議をお願いいたします。 

 
２ 教育部長 あいさつ 
   委員長のごあいさつにもありましたように、今年度は様々なイレギュラーなことがあり、学校

の先生をはじめ、現場の工事にあたっておられる校務主任の先生には、休日返上で現場にご対応

いただきありがとうございます。ご存知の通り、夏休みも短くなり、工事も様々な変更をさせて

いただきました。担当も休日返上でやらせていただいております。 
開設準備委員会も、開設準備ということで、終盤を迎えているのかな、という印象をもってお

ります。協議としては、校歌作成と検討の整理が挙げられていますが、改修工事や子どもたちの

見守り体制等、必要なところはしっかり議論していただき、ご意見を賜りたいと思います。よろ

しくお願いいたします。 
 

３ 議題 
（１） 協議事項 

① 校歌作成について 
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     事務局より「校歌作成について」資料に基づき説明を行った。候補としては、①専門家、②

市内学校教諭、③市内在住の音楽家の３案があり、③案の音楽家より郵送された校歌の曲を委

員に視聴してもらった。 
    

委員長  このことについて、いかがでしょうか。 
     

委 員  校歌の歌詞は、学校の願いや特徴が表現されると思います。すでに子どもたちに校歌

に入れたい言葉やフレーズを募集しているので、言葉を大切にして、そのあとに曲を作

っていただきたいです。先に曲が作られてしまうと、それにとらわれてしまうので、専

門家の方に先に歌詞を作っていただきたいです。 

 

委員長  専門家の方にお願いして、歌詞を先に作成してもらうとのことですが、他にご意見な

どはいかがでしょうか。校歌作成は専門家の方にお願いするということで決定してよろ

しいでしょうか。 
 

各委員から異議などなし。 
 

委員長  校歌作成は専門家の方にお願いすることとします。今後の流れはどうなりますか。 
 
事務局  ご承認いただいた校歌作成要領に沿って、検討を進めさせていただきます。両校から

すでに歌詞に入れたい言葉やフレーズを集めましたので、それに基づき、どのように作

成するかを両校長と検討し、来年度になりましたら、新しい校長先生と話をし、作曲家

を決定し、来年度の最初の卒業式で発表できるようにします。 
 

 
② 二村台小学校開校に向けた検討について 

     事務局より「二村台小学校開校に向けた検討について」の説明を行う。 
 

委員長  このことについて、ご意見などはありますか。 
 

委 員  ＰＴＡ部会については、去年各学校の役員会で協議をし、規約と行事について話し合

い、終了しております。二村台小学校のＰＴＡ役員も、各校３名ずつ来年度に向けて候

補者を選出して、６名のＰＴＡ役員を次回のＰＴＡ総会で承認してもらう予定となって

います。 

 

委員長  他にご意見などはいかがでしょうか。 
 

各委員から異議などなし。 
 
委員長  二村台小学校開校に向けた検討について、異議なしとします。多くの議題が終了しま

した。あとは、実務的に、各学校や教育委員会にお願いすることになります。とりわけ、

これらの検討や準備は、学校の先生方は新型コロナウイルスの対応があり大変だと思い

ますので、教育委員会にしっかりサポートしていただきたいと思います。 

 

 （２） 報告事項 
① 校舎改修工事の進捗状況について 
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     事務局より「校舎改修工事の進捗状況について」の報告を行う。 
 

委員長  このことについて、ご質問などはございますか。 

 

        各委員から質問などなし。 
 

② 閉校行事について 
     事務局より「閉校行事について」の報告を行う。 
 

委員長  閉校ということで、寂しいけれど、新しい学校ができるという喜びもあります。子ど 

    もたちの記憶に残るような閉校行事として進められているので、思い出に残るのではな 

いかと思います。ご質問などはございますか。 

 

        各委員から質問などなし。 
 

③ その他の報告について 
     事務局より「見守り活動について」の報告を行う。 
 

委 員  ６月に学校からスクールガードのお話をいただき、二村台１区と間米区で話し合いを

しました。７、８、９月に各区で人を集め、１０月に二村台１区と間米区で今後の打ち

合わせをしました。二村台１区から８名、間米区から５名の方が見守りに参加できると

のことですが、ご参加いただける方がみなさん高齢の方なので、将来的に不安なため、 

若い方にご参加をお願いしたいのが１点目です。 

次に、危険箇所に立つのですが、高齢の方が歩いてその場所まで行き来するのはとて

も大変ですので、車で行き来するために、駐車場をお借りしたいというのが２点目です。 

二村台２区も見守りの組織に参加したいとのことで、次回の打ち合わせから二村台１区、

二村台２区、間米区の３区合同で組織を作っていく流れです。 

 

委 員  双峰小学校は、今まで組織で活動したことはなく、個人で活動しているため、校区と

しては活動できておりません。現在、二村台７区では、東町内で２人、見守り活動をし

ています。東町内会は、保護者に小学生の子どもが見えるところまで送り出しをするよ

うにお願いしています。去年、小学生の登下校の見守りの募集回覧を回し、今年度、ス

クールガードを一緒にしませんかという回覧を回しましたが、今のところ応募はないそ

うです。見守り活動により、双峰小学校区の犯罪が減っています。できる人ができるこ

とをできる範囲で行うことをお願いしたいです。 

 

委 員  地域の方に子どもたちが見守られていることを実感しておりますが、子どもたちが感

謝の気持ち表せていない歯がゆさも感じております。保護者と学校で子どもを育て、保

護者と学校と地域で子どもを守っていく姿勢が必要であると感じますので、校長会でも

話しながら、一緒に取り組める方向性を探っていけたらと思います。 

 

委員長  子ども会、こども１１０番の家、スクールガードボランティア等、子ども自身が地域

の人と安全を考えていくような、ハード面だけでなく、ソフト面の新しい取り組みを作

っていくことが盛んにご提案されていると感じます。ＰＴＡの役員の方で、地域の見守

り、学校の見守り等について、ご意見はございますか。 
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委 員  交通量が違うのもありますが、地域によってボランティアさん、保護者、学校の先生

の活動にばらつきがあると思います。安全面も違うのですが、大丈夫という保障はない

ので、そこが課題だと思います。 

 

委員長  新設校が開校してからというより、閉校行事と並行して、新設校のためにソフト面も

進めたほうが良いと思います。唐竹小学校のＰＴＡは、実際、学校に通うのが遠くなり

ますが、両校のＰＴＡ同士は、どうですか。 

 

委 員  昨年ＰＴＡ部会で話し合ったときは、双峰小学校は、地区で見守りを行っていますが、

唐竹小学校は現在、危険な箇所が少ないのもあって、保護者が見守り活動を行う回数が

少ないです。新しい学校になると、信号のない横断歩道を渡ったりと危険な箇所がある

ので、案を作成し、やってもらう回数や人数を増やしてもらったりして、実際やってみ

て協議していくつもりです。１１月１９日にさわやかデーで双峰小学校で交流会を行う

ので、学校にお願いして、新しい校舎を見せてもらう機会を設けてもらうつもりです。

また、保護者の方に道路に出てもらって、実際に危険な箇所を実感してもらおうと思っ

ています。 

 

委 員  豊明市だけでなく、愛日地区の全市町で登下校の安全について課題になっています。

解決策は難しいが、通学路の危険箇所の点検を行い、行政に働きかけ、道路を色付けし

たりするなど、視覚的に注意喚起を行ったり、地域の方に重点的に立っていただいたり

していますが、全地域を見るのは難しいので、特に危険なポイントに絞って行っていた

だき、できるだけ人を増やしていくのが対策ではないのかなと思います。 

 

委員長  信号設置やグリーンゾーンの進捗状況、警察との連携の話が以前出ていましたが、ど

うなっていますか。 

 

事務局  ＰＴＡの方からお話しがありましたように、道路の改修を進めております。安全面と 
は異なりますが、唐竹小学校前の老朽化した歩道橋の歩道部分の改修も行いました。警 
察との連携については、さわやかデー等で、警察の方と話す機会がございますので、そ 
の際に再度、情報共有させていただきます。 

 

委 員  地域に住んでいますが、１０日くらい前に赤い線で止まれという標示が、すべてでは

ないですが、双峰小学校の周りに設置されたのを確認しております。見守りの方の駐車

場については、是非どこかで３０分ほどお借りしたいと思っております。 

 

事務局  駐車場をお借りしたいと既に聞いていましたので、豊明団地自治会に駐車場を貸して

いただきたい旨を伝え、時間帯によっては大丈夫との回答をもらっています。３区合同

の話が進みましたら、団地自治会と話をする機会を設けさせていただきたいと思います。 

 

委員長  組織が分かるような、不審者ではなくボランティアであると分かるようなユニホーム

を作るのも必要だと思います。事務局で記録に残していただき、新設校だけではなく、

話し合いの中身やアイディアを他の学校にも応用できますので、他校の取り組みの参考

にしていただけたらと思います。子どもの安全のためにお互い協力するようなまちづく

りを行っていきましょう。子どもの見守りについてよろしかったでしょうか。 

     

委 員  着々と準備を進めていただきまして、校舎も半分改修が済み、双峰小学校の児童が先
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に新しいものを使わせていただいてありがたいです。子どもたちの指導として教員に何

ができるのかを考え、学校としてできること、安全指導や、地域の方との関わり方を子

どもたちに話をし、教員としてもできることを進めていきたいと思っております。地域

の方に子どもたちの安全を守っていただき、日々感謝しております。 

 

他にご質問などはございますか。 

 

        各委員から質問などなし。 
 

（３）その他 
     議題以外の質問などなし。 

 
４ 次回の開設準備委員会の日程について 

第９回豊明市二村台地区新設校開設準備委員会を１月頃に開催すると連絡する。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


